

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

BMBWF-10.000/0071-FV/2018

Die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 715/J-NR/2018 betreffend Budget - Finanzierung Fachhochschulausbau, die die Abg. Mag. Andrea Kuntzl, Kolleginnen und Kollegen am 19. April 2018 an mich richteten, wird wie folgt beantwortet:

Zu Fragen 1 und 2:

- *Der aktuelle FH-Entwicklungs- und Finanzierungsplan endet mit diesem Studienjahr. Wann wird der neue FH-Entwicklungs- und Finanzierungsplan inklusive Evaluierung in Begutachtung geschickt und welche Neuerungen sind geplant und in welcher Form soll dieser beschlossen werden?*
- *Wird es im neuen FH-Entwicklungs- und Finanzierungsplan auch Initiativen und Ressourcen geben, um den Anteil an nichttraditionellen Studierenden (zB LehrabsolventInnen mit Zusatzprüfung etc.) an den FH zu erhöhen, wenn ja, in welchem Umfang, wenn nein, warum nicht?*

Der neue Fachhochschulentwicklungs- und Finanzierungsplan wird einen Evaluierungsteil betreffend des derzeit aktuellen Plans enthalten. Da die Diskussionsphase zum neuen Fachhochschulentwicklungs- und Finanzierungsplan noch nicht endgültig abgeschlossen ist, kann zu Neuerungen sowie einer Erhöhung des Anteiles an nichttraditionellen Studierenden noch keine konkrete Aussage getroffen werden. Wie bisher soll der Fachhochschulentwicklungs- und Finanzierungsplan der Bundesregierung im Rahmen des Ministerrates zur Kenntnis gebracht werden.

Zu Fragen 3 und 4:

- *Wie viele neue Anfänger-Studienplätze an Fachhochschulen wurden im Jahr 2017 ausgeschrieben?*
- *Wie viele neue Anfänger-Studienplätze an Fachhochschulen werden im Jahr 2018 ausgeschrieben?*

Für das Studienjahr 2017/18 wurden 200, für das Studienjahr 2018/19 wurden 450 Anfängerinnen- und Anfängerplätze ausgeschrieben.

Zu Frage 5:

- Wie viele neue Anfänger-Studienplätze an Fachhochschulen werden im Jahr 2019 ausgeschrieben?

Die über 2019 hinausgehende Entwicklung des Fachhochschul-Sektors ist im Doppelbudget 2018 und 2019 noch nicht abgebildet. Sie wird im Rahmen des zu erarbeitenden neuen Fachhochschulentwicklungs- und Finanzierungsplanes Thema in den Budgetgestaltungen der kommenden Jahre sein.

Zu Fragen 6 und 7:

- In welcher Höhe wurden die Mittel der 100 Mio. Euro Bankenabgabe seit 2017 für den Ausbau des FH-Sektors verwendet?
- Wann werden die restlichen Mittel für den Ausbau des FH-Sektors verwendet?

Für den Ausbau von Fachhochschul-Studienplätzen stellt das Bundesministerium für Finanzen EUR 100 Mio. für den Zeitraum 2018 bis 2025 zur Verfügung. Eine Ausschreibung ab dem Studienjahr 2018/19 wurde bereits durchgeführt. Es wurden 450 neue Anfängerinnen- und Anfängerplätze im Bereich der MINT-Fächer mit Schwerpunkt Digitalisierung vergeben. Diese 450 neuen Anfängerinnen- und Anfängerplätze ergeben im Vollausbau insgesamt 1.229 Studienplätze. Ein weiterer Ausbauschritt mit 440 neuen Anfängerinnen- und Anfängerplätze ist für das Studienjahr 2021/22 geplant und mit dem Bundesministerium für Finanzen akkordiert.

Wien, 18. Juni 2018
Der Bundesminister:

Univ.-Prof. Dr. Heinz Faßmann eh.

